

# ON & VOUS

Bulletin d'information de la ville d'Onet-le-Château

Mai 2023



## Onet-le-Château labellisée "Ville où il fait bon vivre"

Les festivités  
du printemps  
s'annoncent

Focus sur la  
restauration  
scolaire



[www.onet-le-chateau.fr](http://www.onet-le-chateau.fr)



## ÉDITO



Chères Castonétoises, chers Castonétois,  
En ce printemps 2023, nous avons accompli la moitié du mandat municipal que vous nous avez confié. Nombre de projets ont été menés à leur terme, d'autres sont en cours de réalisation ou en phase de réflexion. Malgré des contraintes budgétaires toujours plus prégnantes, nous poursuivons résolument et avec pragmatisme la concrétisation de nos engagements sur la lancée de notre premier mandat.

Ainsi, avec le C.C.A.S., nous avons trouvé un partenaire associatif qui propose aux Castonétois(es) une mutuelle complémentaire de santé dotée d'un rapport cotisation/prestations des plus favorable. Nos projets structurants sont également bien avancés. La Pumtrack, baptisée "piste Mathis", et le vaste parking associé sont désormais opérationnels aux confins de l'Agri-Campus La Roque et du départ du sentier des Planètes. A peine inaugurés, les trois parcours (vert, bleu et rouge) de cet équipement ont immédiatement suscité un vif engouement. La nouvelle crèche plus vaste, plus spacieuse, et répondant aux dernières normes en vigueur, va offrir un bien meilleur confort d'accueil et de fonctionnement aux bambins, à leurs familles et au personnel. Son ouverture sera effective à la fin du mois d'août. Les Costes Rouges vont faire l'objet d'une nouvelle programmation urbanistique réalisée de concert avec Rodez Agglo Habitat. D'ici quelques mois, va notamment débiter le chantier de modernisation et d'extension du bâtiment "Les Gabians" situé rue des Loriots. 27 logements HLM seront désormais accessibles à des personnes à mobilité réduite. A ce titre 9 logements seront réhabilités, 3 seront créés dans le bâtiment existant en remplacement de locaux en rez-de-chaussée, et 15 seront construits dans une extension nouvelle. Rue des Fauvettes, nous avons entièrement rénové les bureaux accueillant des agents du Conseil Départemental, notamment au titre de la P.M.I. (Protection Maternelle Infantile).

En parallèle, nous avons créé des cabinets de consultations pour faciliter l'installation de praticiens médicaux, tels des médecins spécialistes ou généralistes. Sur le secteur des Balquières, route de La Roque, les travaux d'aménagement du lotissement communal l'Escallat sont en cours de réalisation. Une fois achevés, ils permettront à cinq familles de construire leur maison pour s'installer durablement sur notre commune. Au cœur des Quatre-Saisons, nous procédons graduellement à la rénovation de l'Hôtel de Ville, notamment sur le plan énergétique. En accord avec Rodez Agglo Habitat, trois immeubles HLM vieillissants, accolés à la Mairie, seront détruits afin de permettre un réaménagement du site. Près de la M.J.C. et avec l'aval de notre municipalité, un opérateur privé va construire une résidence pour Seniors autonomes. De plus, nous prenons une part active à la conception d'un "EHPAD du futur", sur le site de l'ancienne salle des fêtes. A Onet-Village le chantier de modernisation et de sécurisation de la traversée du bourg est en cours de réalisation tandis que les travaux de construction de la nouvelle salle d'animations devraient débiter en juin 2023. Sur le château d'Onet-Village, des travaux de reprise et de consolidation de portions de murs détériorés vont être entrepris. Plus généralement, nous attendons la réponse de la D.R.A.C. (Direction Régionale des Affaires Culturelles) pour savoir si nous serons autorisés, et à quel niveau, à restaurer cet édifice emblématique de notre commune. Enfin, nous avons élaboré, avec Rodez Agglomération et le Conseil Départemental, un programme de réalisations de "voies douces" après avoir consulté l'association des "cyclos motivés". Ainsi, nous venons de présenter aux riverains et commerçants concernés, un projet de réaménagement de voirie entre les giratoires Saint-Marc et La Roque. Ce plan de circulation multimodal (piétons, vélos, voitures) devrait faciliter, simplifier et sécuriser la desserte de cette section de la route d'Espalion. Ainsi, nous continuons à œuvrer, au quotidien, à l'amélioration de la qualité de vie des Castonétoises et des Castonétois.

Jean-Philippe Kéroslian  
Maire d'Onet-le-Château

## SOMMAIRE

Actualités .....	3
Le point sur .....	4-5
Les bons comptes de la municipalité O.Net Citoyen, votre nouvelle "Appli"	
Vie quotidienne .....	6-7
Zoom sur la restauration scolaire Les projets structurants se poursuivent	
Vie sportive et associative .....	8
La pumtrack déjà prise d'assaut. L'étape du Tour de France féminin Zwift	
Vie sociale et familiale .....	9-10
L'accueil inclusif au service des familles Nouvelles animations au Patio	
Vie économique .....	11
Découvrons la SARL Gély	
Environnement .....	12
Déploiement de containers A propos des déjections canines	
Vie culturelle .....	13-14
La Baleine, une saison exceptionnelle Tout savoir sur les festivités castonétoises	
Tribunes politiques .....	15
Rencontre avec .....	16
Les 40 ans de l'association Andromède	

### N° DE TÉLÉPHONE UTILES :

- Samu: 15 • Police Nationale: 17
  - Police Municipale: 05 65 77 16 08
  - Secours Incendie: 18
  - Hébergement d'urgence: 115
  - Enfance en danger: 119
  - Violences conjugales: 39 19
  - Urgence gaz: 08 00 47 33 33
  - Urgence électricité: 09 72 67 50 12
  - Urgence sourds-malentendants: 114
  - Pharmacie de garde: 32 37
  - Médecin de garde: 39 66
- (Contact nuit, week-end et jours fériés)

### Horaires d'ouverture de l'Hôtel de ville

12 rue des Coquelicots - Onet-le-Château  
Lundi de 9h à 12 h et de 13h30 à 17h30  
Mercredi de 8h à 12h20 et de 13h30 à 17h30  
Mardi, jeudi et vendredi  
de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30.  
Permanence Etat-Civil: un samedi matin sur  
deux de 9h à 12h sur rendez-vous.  
Tél. Mairie: 05 65 77 25 00  
contact@onet-le-chateau.fr

# Onet-le-Château : Ville où il fait bon vivre ...

Le label national lui a été octroyé en mars dernier.



Pour la troisième année consécutive, Onet-le-Château figure en belle place au palmarès des villages et villes où il fait bon vivre.

Ainsi la commune se classe au :

- 1<sup>er</sup> rang départemental des villes de 10 000 à 20 000 habitants
- 2<sup>e</sup> rang départemental, toutes communes confondues (285 communes classées)
- 7<sup>e</sup> rang national sur les 508 villes de 10 000 à 20 000 habitants
- 102<sup>e</sup> rang des 34 820 communes françaises.

Pour établir ce classement, l'association "Villes et villages où il fait bon vivre", se base sur 187 critères répartis dans 10 catégories: qualité de vie, sécurité, santé, transports, commerces et services, protection de l'environnement (nouvelle catégorie), éducation, solidarité, sports et loisirs, attractivité immobilière.

## 11 nouveaux critères retenus cette année

A ces critères initiaux, onze nouveaux ont été ajoutés cette année: huit concernant la sécurité à l'échelle communale et

trois concernant la protection de l'environnement, notamment la qualité de l'air. Les résultats obtenus au travers de ce classement viennent encourager la municipalité à poursuivre ses efforts au service des tous.

## Qualité de vie, sécurité et santé privilégiées

Ainsi la qualité de vie au quotidien reste la recherche première des Français en général et des Castonétois en particulier. La deuxième attente concerne la sécurité. Avec des statistiques flatteuses du ministère de l'Intérieur, la commune est confortée dans son choix de développer concomitamment vidéoprotection et vidéo verbalisation, une présence accrue de la police municipale sur le terrain et un accompagnement social pour toutes les générations.

Enfin les importants efforts consentis pour la création et la modernisation d'une Maison de Santé (de concert avec Rodez Agglomération) et la modernisation des installations sociales et médicales sur les Costes-Rouges répondent parfaitement aux besoins et aux attentes de nos concitoyens. Notre ville d'Onet-le-Château est désormais reconnue et appréciée pour sa qualité de vie, objectivement attestée.

## France Services toujours plébiscité

La lecture du récent palmarès des espaces "France Services" fait plaisir. Il atteste des qualités d'accueil, d'écoute et de réponses apportées au public par les agents de la structure Castonétoise, 2<sup>ème</sup> au plan national.

Ce classement, établi par la Caisse des Dépôts et Consignations, se base sur l'ensemble des avis recueillis auprès des personnes ayant fait appel à une agence France Services. Pour celle d'Onet-le-Château, les utilisateurs sont unanimes à se déclarer satisfaits de ses prestations. Ils relèvent, en outre, la qualité de l'accueil et l'excellent état des équipements et des locaux. Et, bien évidemment, ils se félicitent d'avoir obtenu des réponses adaptées à leurs attentes.

La notoriété et la fréquentation de l'agence France Services d'Onet-

le-Château dépasse largement le territoire communal : comme nombre de Castonétois(es), des habitant(e)s de 68 autres communes aveyronnaises sont déjà venus bénéficier de ses compétences !

Si vous en ressentez le besoin, n'hésitez pas à contacter l'Espace France Services d'Onet-le-Château avant de vous y rendre.

**Contact** : 05 65 77 16 03

**Adresse** : Médiathèque P. Géraldini – Boulevard des Capucines – Onet-le-Château

**Ouvert** :

mardi 9 h à 13 h et 14 h à 18 h,

mercredi 9 h à 12 h et 14 h à 18 h,

jeudi 9 h à 12 h et 14 h à 18 h,

vendredi 9 h à 13 h et 14 h à 18 h et

samedi 9 h à 12 h





Malgré un contexte budgétaire contraint, la commune continue d'investir. Exemple récent : la Pumptrack

## Une gestion des finances municipales toujours maîtrisée

*La commune d'Onet-le-Château préserve ses marges de manœuvres pour mener à bien ses projets.*

Ce mercredi 12 avril, la Maison des Associations aux Costes-Rouges accueillait une séance du conseil municipal dont les principales délibérations concernaient le compte administratif 2022. Ce bilan de l'exercice écoulé - qui recense la réalité des dépenses et recettes de la commune - a été adopté.

De cet état comptable, on peut relever les éléments saillants suivants.

### Fonctionnement

Les recettes de fonctionnement s'élèvent au total à 14,3 M€ (13,7 M€ en 2021), en légère hausse de +1,9%, en dépit d'une baisse continue de la DGF versée par l'Etat, en diminution de 46,3 % par rapport à 2021.

Les charges de fonctionnement restent maîtrisées malgré une hausse importante du coût des énergies, des matières premières ainsi qu'une

augmentation des frais d'entretien et de maintenance. Les charges de personnel représentent 56,6% des dépenses réelles de fonctionnement, bien en deçà de la moyenne des communes de la même strate de population (61%).

### Soutien aux associations

En 2022, les associations castonétoises ont continué de bénéficier d'un soutien financier volontariste de la commune.

A ce titre, les activités sociales du CCAS ont bénéficié d'un soutien renforcé, avec le versement d'une participation en augmentation de 59 k€.

### Investissements

En 2022, les investissements s'élèvent à 4,1 M€. Ces opérations ont été financées sans avoir recours à l'emprunt. Ceci a notamment permis de financer les travaux de la nouvelle crèche, de solder les coûts d'extension de la maison

de santé, de finaliser le quercetum sur la colline de Saint-Mayme, de lancer la première tranche de travaux de l'Hôtel de ville (sécurisation), de réaliser les études pour la création de la salle d'animation d'Onet-Village, de poursuivre le déploiement de la vidéo-protection, de continuer à entretenir le patrimoine communal ainsi que la voirie, de construire la piste de pumptrack, d'investir dans la rénovation énergétique et de moderniser l'éclairage public.

En conclusion, la capacité de désendettement d'Onet-le-Château demeure très favorable car notre ville reste nettement moins endettée que la moyenne des communes comparables.

## Nouvel EHPAD

Cette démarche est conjointement menée avec le Conseil Départemental, l'A.R.S. et l'UDSMA. Une convention de financement, signée entre ces différents partenaires, va permettre de lancer une mission d'assistance par un cabinet spécialisé.

L'objectif est d'inscrire ce projet dans la philosophie d'un "EHPAD de demain", innovant et pionnier dans le département. Ce projet sera implanté sur le site de l'ancienne salle des fêtes.

## Rénovation énergétique

Dans le cadre de sa politique de rénovation énergétique, la ville va lancer plusieurs chantiers permettant de solliciter l'enveloppe "Fonds verts" instaurée par l'Etat.

A ce titre, on peut citer :

- Au gymnase des Glycines, le remplacement du système de chauffage par un nouvel équipement plus respectueux de l'environnement et nettement moins énergivore.
- A l'hôtel de ville, un important programme de rénovation permettra de remplacer les menuiseries et les protections solaires, de renforcer l'isolation en comble; de mettre en place un pilotage et une régulation des systèmes de chauffage (Gestion Technique des Bâtiments).
- Au stade du Colombier, un chauffe-eau thermodynamique sera installé en lieu et place de l'actuel chauffe-eau à gaz; la toiture sera refaite en bac-acier isolé; les menuiseries bois seront remplacées par des huisseries en aluminium.

## Circulations douces

Afin d'apporter une cohérence territoriale aux liaisons douces de la commune, quatre nouveaux secteurs sont en cours de réalisation ou d'études: une liaison entre le site de la pumptrack et le lycée La Roque; entre l'agri-campus et le giratoire de La Roque; entre les ronds-points de La Roque et Saint-Marc et une dernière entre le secteur de Saint-Marc et Les Balquières.



# O.Net Citoyen: la nouvelle appli des Castonétois-es!

*Ce début d'année 2023, Monsieur le Maire, Jean-Philippe KÉROSLIAN vous a présenté lors de ses vœux la nouvelle application municipale pensée pour vous: O.Net Citoyen.*

Un portail citoyen qui se déploie désormais sur vos **smartphones** et **tablettes!**

Cet outil numérique **100% gratuit** vous permet de:

- Réaliser **+ de 50 démarches** en ligne
- Prendre **rendez-vous** avec des services municipaux
- Signaler des **incidents** ou soucis sur la voie publique

- Consulter l'**actualité** municipale en temps réel
- Retrouver les **événements** près de chez vous
- Recevoir les **notifications** et alertes qui vous intéressent

### Téléchargez l'appli O.Net Citoyen

Votre appli est disponible sur **Google Play** et **l'App Store**. Comment faire:

- 1- Ouvrez votre "store" sur votre smartphone.
- 2- Saisissez "Onet citoyen" ou encore "ville onet" dans la barre de recherche.
- 3- Sélectionnez l'application et acceptez son téléchargement sur votre smartphone ou tablette.



### Actus et alertes en temps réel

Vous pouvez à tout moment cocher/décocher les thématiques de notifications qui vous intéressent. Pour ce faire, rendez-vous dans "Gérer mes notifications" dans le menu en haut à gauche de l'application.

- Suivez et consultez l'ensemble de vos démarches
- Gardez un historique de toutes vos demandes

Plus encore, grâce à l'application O.Net Citoyen consultez à tout moment: menus de la cantine, horaires des lignes de bus en temps réel, programmation culturelle...

### Profitez à 100% des services d'O.Net Citoyen

Créer votre compte vous permettra notamment de bénéficier de la totalité des services d'O.Net Citoyen.

Accédez à toutes les démarches O.Net Citoyen

- Gagnez du temps: vous n'aurez plus à ressaisir vos informations à chaque fois

### Vous préférez les PC? Aucun problème!

La version "PC" d'O.Net Citoyen vous permet de réaliser les mêmes démarches que celles sur l'application.

Rendez-vous sur:

[www.espace-citoyens.net/onet-citoyen](http://www.espace-citoyens.net/onet-citoyen)



L'équipe de la cuisine centrale des Quatre-Saisons prépare chaque jour plus de 800 repas pour les restaurants scolaires d'Onet-le-Château et d'Olemps.

## Une restauration scolaire de qualité

*Quatorze agents œuvrent pour confectionner, transporter et servir plus de 800 repas par jour !*

Depuis le 1<sup>er</sup> février dernier, la cuisine centrale d'Onet-le-Château est placée sous l'autorité d'un nouveau responsable, en la personne de Stéphane Amalric. Cet ancien restaurateur de Villefranche-de-Rouergue a fait le choix d'une nouvelle orientation professionnelle. C'est ainsi que, depuis trois mois, il dirige l'équipe qui confectionne les repas servis aux élèves des écoles publiques communales et de Sainte Bernadette, aux bambins de la crèche et du "jardin d'enfants" ainsi qu'aux enfants de l'école publique d'Olemps. Ponctuellement, des prestations

complémentaires sont réalisées pour les artistes des spectacles produits à La Baleine, pour les agents et bénévoles mobilisés les jours d'élections ou lors de diverses animations municipales. Au final, ce sont quelque 120 000 repas qui ont été confectionnés en 2022 par l'équipe de la restauration municipale.

### Une volonté de qualité et de variété

Derrière ces chiffres un peu bruts, il faut aussi et surtout prendre en compte les missions et ambitions qui sont fixées par la municipalité. A savoir une exigence de qualité et d'éducation aux goûts. "Notre mission est de rendre, chaque jour, accessible un repas équilibré à tous les enfants qui fréquentent les restaurants scolaires", souligne Stéphane AMALRIC.

Cela passe par deux impératifs : "Tout d'abord privilégier des produits frais et de qualité. Et ensuite veiller dans la composition des menus à faire découvrir une palette extrêmement large de goûts et de saveurs", poursuit le responsable de la cuisine centrale.

Cette exigence amène la collectivité castonétoise à consentir un effort financier non négligeable, pour atteindre ce double objectif.

En conclusion, notons que la commune va continuer à investir dans cette cuisine centrale. En 2023, nous allons procéder au remplacement de plusieurs équipements par des matériels techniques plus performants et moins énergivores, donc davantage respectueux de l'environnement (notamment en matière de réfrigération).

### Maintien des tarifs

Ce n'est un secret pour personne : comme pour les familles et les particuliers, le coût des matières premières pour la confection des repas sont en constante augmentation.

Il n'en demeure pas moins que, pour répondre à son ambition de fournir au moins un repas de qualité par jour, la municipalité castonétoise a la volonté de maintenir les tarifs qui n'ont pas augmenté depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2021.



## L'agenda des grands chantiers Castonétois



Les travaux de construction de l'Aula, la future salle d'animations d'Onet-Village débuteront après les fêtes de ce mois de juin

un éclairage approprié et un club-house viendront compléter ce nouvel équipement dédié aux "boulistes".

Par ailleurs, la modernisation de l'éclairage du stade des Albatros, bientôt doté de "leds" plus économes en énergie, sera réalisée au deuxième semestre 2023.

### Traversée d'Onet-Village

Les travaux de réfection des réseaux et de la voirie et les aménagements complémentaires ont débuté. Ce chantier d'importance devrait être totalement achevé en fin d'année.

### Accueil petite enfance aux Costes-Rouges :

Les nouvelles installations devraient être opérationnelles dès le mois de juillet prochain.

### L'Aula, salle d'animation d'Onet-Village

La construction de cet équipement devrait débuter dans le courant du mois de juin 2023. Une année de travaux sera nécessaire pour une mise en service prévue pour les fêtes de juin 2024.

### Château d'Onet-Village

Les travaux de reprise des parements dégradés devraient prochainement débuter, dans l'attente de connaître la décision de la D.R.A.C. sur le projet de rénovation global présenté par la commune.

### Pumptrack

La très attendue piste de pumptrack est désormais achevée et opérationnelle. Les aménagements paysagers seront réalisés à l'automne.

### Nouvelle crèche

En ce printemps, le chantier est en phase d'achèvement, avec la réalisation des finitions intérieures. Le bâtiment sera livré fin juillet, pour un déménagement le mois suivant et une mise en service à la fin août.

### Hôtel de Ville

Les travaux de sécurisation (tel le changement du carrelage du parvis), d'accès P.M.R. ou encore d'embellissement et d'isolation extérieure d'une façade sont quasiment achevés. Ces opérations constituent la première phase de la rénovation de la Mairie.

### Espace social et santé des Costes-Rouges

Les nouveaux bureaux de la P.M.I. (Protection Maternelle Infantile) et des travailleurs sociaux du Conseil Départemental sont entièrement rénovés et opérationnels. Les cabinets médicaux destinés à des médecins spécialistes sont livrés alors que ceux dédiés à des généralistes seront terminés en juin 2023.

### Terrains de pétanque et stade des Albatros aux Costes-Rouges :

Sur le vaste espace libéré après la démolition des anciens locaux du club de karaté, la municipalité aménage 9 nouveaux terrains de pétanque et un terrain de quilles. Ce chantier est achevé depuis fin avril. Dans un second temps,

## Une marche pour Mars Bleu, malgré la pluie.

Le dimanche 11 mars dernier, se déroulait la deuxième édition de la marche pour Mars Bleu. Cette randonnée au départ du château d'Onet-Village, entrait de plain-pied dans le cadre du mois de sensibilisation sur le cancer colorectal.

La Ligue contre le cancer, le dépistage des cancers centre de coordination Occitanie, la Cami sport & cancer et bien sûr le Centre communal d'action sociale d'Onet-le-Château étaient les partenaires de cette opération. Et malgré une pluie diluvienne, une soixantaine de valeureux randonneurs a parcouru les deux itinéraires de 5 et 10 kilomètres qui leurs étaient proposés.



La pluie n'a pas découragé les amateurs.



Les personnalités réunies autour de Mathis pour cette inauguration ont unanimement salué l'excellence de cet équipement.

## La Pumptrack connaît un succès fulgurant

*Inauguré le 15 avril dernier, ce nouvel équipement proche du complexe de La Roque est d'ores et déjà pris d'assaut par les amateurs !*

A peine ouverte et déjà énormément fréquentée ! Le 15 avril dernier, il y avait foule pour l'inauguration de la "piste Mathis", ainsi baptisée du prénom du jeune Castonétois qui l'avait suggérée.

### 350 mètres linéaires

Cette pumptrack, parmi les plus longues de la région, est dotée de trois pistes dont les niveaux varient selon les degrés des pentes et des courbes :

- Une piste verte totalement indépendante de 75 mètres linéaires, pour les débutants,
- Une piste bleue de 165 mètres linéaires, pour les niveaux intermédiaires.
- Une piste rouge de 110 mètres linéaires, pour les niveaux avancés.

Cet équipement peut être utilisé à vélo (BMX, VTT), à trottinettes, en skateboard, en rollers ou en draisiennes.



### Unanimement saluée

Lors de son inauguration, avant qu'elle soit livrée aux amateurs très impatients, les nombreuses personnalités présentes ont unanimement relevé la pertinence de cet équipement.

La réalisation de cette piste et du parking voisin desservant également le

sentier des planètes particulièrement prisé des randonneurs, constituent deux pierres nouvelles dans la construction de l'espace sportif de La Roque. Prochaine étape, la réalisation programmée de circulations douces qui iront de la pumptrack jusqu'au giratoire de Saint-Marc, en passant par le rond-point de La Roque.

## Tour de France féminin : le départ sera donné à 14 heures

Le jeudi 27 juillet 2023, Onet-le-Château accueillera la 5<sup>ème</sup> étape du Tour de France féminin Zwift. Cette épreuve connaît un incroyable succès médiatique depuis la refonte de cette compétition. En 2022, rien qu'en France, plus de 20 millions de téléspectateurs ont suivi les retransmissions T.V. Au niveau mondial, le Tour de France féminin est devenu la 2<sup>ème</sup> compétition cycliste la plus médiatisée et la plus regardée, devançant même le Giro et la Vuelta !

A n'en pas douter, cette épreuve constitue un formidable outil de promotion pour notre ville, notre agglomération notre département et notre région.

### L'Athyrium au cœur du dispositif

L'Athyrium sera au centre de cette journée toute entière dédiée à la petite reine.

Sur le parvis extérieur, un espace VIP

de 600 m<sup>2</sup>, le podium de signatures des concurrentes surmonté d'un écran géant et la fan zone de 4000 m<sup>2</sup> se partageront l'espace à partir de 10 heures du matin.

Puis la caravane publicitaire s'élancera avant le départ qui sera officiellement donné à 14 h 05, sur le boulevard des Capucines. La course pourra être regardée en direct sur un écran géant depuis la fan zone et la fête se poursuivra jusqu'à 18 heures.



Des accompagnements adaptés aux besoins de l'enfant peuvent être proposés

## Le Référent Accueil Inclusif : une “personne ressource” et des pratiques novatrices

Dans le cadre de notre politique en faveur de l'enfance, de la petite enfance et de la jeunesse, vient d'être créée la fonction de “Référent Accueil Inclusif” au service des familles et des professionnels. Onet-le-Château, première ville du département à instaurer cette démarche, a confié cette mission à Julie Cheyzy.

Personne ressource et acteur de terrain, le Référent Accueil Inclusif se veut réactif et disponible pour accompagner les familles et les professionnels

intervenant auprès des enfants ayant des besoins spécifiques ou en situation de handicap. Il est susceptible d'intervenir au sein des établissements d'accueil d'enfants dès le plus jeune âge et dans les structures d'accueil de loisirs péri et extrascolaires.

### Travail en étroite partenariat

En lien étroit avec les familles et l'ensemble des partenaires médico-sociaux, le référent accueil inclusif pourra participer à la co-construction du

projet d'accueil personnalisé et adapté aux besoins des enfants.

Le but est de “faire ensemble”. L'objectif de la collectivité consiste à proposer une continuité d'actions entre les différentes structures d'accueil et d'aboutir à un changement des regards et des pratiques dans l'intérêt de l'enfant. Et ce, par un accompagnement de proximité, de qualité et empreint de bienveillance.

## La Mutuelle Communale

*Depuis janvier 2023, cette mutuelle propose aux Castonétois(es) des tarifs en moyenne de 10 à 30% moins chers, à prestations équivalentes.*

A ce jour, une quarantaine de Castonétois(es) a déjà fait le choix d'y adhérer. Pour celles et ceux qui souhaiteraient se renseigner, voici les dates et heures des permanences hebdomadaires programmées les jeudis de 9 heures à 12 heures :

- Les 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> jeudis du mois aux Costes-Rouges (17 rue des Fauvettes)
- Les 2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> jeudis du mois aux Quatre-Saisons (1bis, place des Capucines)



## De nouvelles animations au Patio-Centre Social

### Ça roule avec Patio'Onet Vélos

Dans la logique du développement de la pratique du vélo et de notre volonté de poursuivre la création de pistes cyclables, nous avons souhaité intégrer le programme "Génération Vélo". Cette démarche, instaurée par le ministère de la Transition écologique et celui des Sports, souhaite initier les plus jeunes à une solution de mobilité quotidienne, efficace et respectueuse de l'environnement.

Une première session " Savoir rouler à vélo" s'est déroulée sur 7 demi-journées lors des vacances de printemps. 12 enfants ont participé à ce stage, encadrés par Mathilde (professionnelle référencée Aveyron Vélo) et l'incontournable Emilie (référente familles du Patio).

Après avoir bénéficié d'un rappel des règles essentielles (vérification de l'état général du vélo, réglages, port du casque), les enfants ont appris à maîtriser les fondamentaux du "savoir pédaler" : conforter l'équilibre et apprendre notamment à tourner, freiner, franchir un obstacle, etc.

Les jeunes stagiaires ont ensuite découvert la mobilité à vélo en milieu sécurisé. Le programme était dense : savoir rouler en groupe, communiquer pour informer les autres d'une volonté de changer de direction, découverte des panneaux du code de la route, ...



Puis les enfants ont circulé en situation réelle dans l'environnement urbain entre leur domicile et l'école avec l'objectif d'apprendre à rouler de manière autonome sur la voie publique et de s'appropriier les différents espaces de pratique du vélo.

En fin de stage, les parents ont été conviés à découvrir les progrès de leurs enfants et assister à la remise d'un livret pédagogique.

Au vu du succès de cette première session, une nouvelle est programmée lors des vacances de Toussaint.

### Papas Pati'Onet : les papas à l'honneur

Permettre aux papas de bénéficier de temps d'échanges privilégiés avec leurs enfants, tel est l'objectif de ce nouveau rendez-vous proposé par le Patio. Le 02 mars dernier, une première session, coanimée par Axel (entraîneur du club de football d'Onet), Lino (référent Jeunes au Patio) et Emilie (Référente familles au Patio), a réuni une quinzaine d'enfants et leurs papas pour une séance de "foot en salle". Après avoir partagé des moments de complicité autour du ballon, ils ont dégusté un goûter en toute convivialité.

Au vu du succès de cette première édition, papas et enfants se sont à nouveau retrouvés le 4 mai pour une initiation au handball. L'infatigable et pétillant Lino était accompagné, cette fois-ci, par Noé, entraîneur du R.O.C.

Ces temps de rencontre et de partage sont l'occasion pour les enfants et leurs père (ou figures paternelles) de se retrouver, ensemble, autour d'activités ludiques sans esprit de compétition. Avec pour seuls objectifs de passer un bon moment et de créer du lien.

A vos baskets ! L'équipe vous attend pour une prochaine aventure sportive (pour plus de renseignements, contacter le Patio au 05 65 77 25 04).

## Propriétaires immobiliers : une nouvelle déclaration obligatoire

Depuis cette année, la taxe d'habitation est totalement supprimée pour les résidences principales. Aussi et afin de déterminer précisément les propriétaires encore redevables de cette taxe d'habitation (résidence secondaire, logement locatif) ou de la taxe sur les logements vacants, la Direction générale des finances publiques (DGFiP) demande à tous les propriétaires d'une résidence principale, secondaire ou d'un logement loué, d'effectuer une déclaration avant le 1<sup>er</sup> juillet 2023.

Cette obligation déclarative concerne tous les propriétaires, particuliers et entreprises, de biens immobiliers à usage d'habitation.

### Comment effectuer la déclaration de ses biens immobiliers ?

Cette déclaration est à réaliser en ligne, sur le service "Gérer mes biens immobiliers" à partir de votre espace personnel ou professionnel du site [impots.gouv.fr](https://impots.gouv.fr) impérativement avant le 1<sup>er</sup> juillet 2023.

Pour faciliter cette nouvelle démarche déclarative, les données d'occupation connues des services fiscaux seront pré-affichées.

Par la suite, seul un changement de situation nécessitera une nouvelle déclaration.

Petite précision importante en conclusion : en cas de non-déclaration, d'erreur, d'omission ou de déclaration incomplète, une amende d'un montant forfaitaire de 150 € par local pourra être appliquée.



Christian Teyssède, président de Rodez Agglomération a rencontré Fabien Gély, en compagnie de Jean-Philippe Kéroslian et Jean-Philippe Sadoul, vice-présidents.

## La SARL Serge Gely, pépite de l'industrie castonétoise

*L'entreprise de fabrication d'outillage spécifique, créée en 1989, connaît une forte croissance, avec un carnet de commandes en hausse de 15% à 20 % par an. Elle va construire un nouvel atelier de 1400 m<sup>2</sup>.*

A l'heure des start-ups et de l'économie numérique, on la baptiserait volontiers du qualificatif envié de "licorne". C'est plus simplement une belle pépite du paysage industriel aveyronnais. La SARL Gély, créée en 1989, emploie actuellement 35 salariés. Lors de la récente cérémonie "l'Aveyron des Champions" organisée par la C.C.I., l'entreprise s'est vue décerner le prix de "l'Industrie du Futur". Celui-ci récompense la politique d'intégration, en son sein, de différents métiers au service d'une clientèle de professionnels. La société Gély est reconnue pour la qualité de la conception, la fabrication, l'installation et le suivi d'outillages spécifiques et sur-mesure à destination d'industriels du secteur aéronautique, de la société Bosch, d'Ariane-Espace, ...

Pour répondre aux demandes des donneurs d'ordre, qui au fil du temps sont devenus des partenaires industriels, l'entreprise associe quatre grands corps de métiers : un bureau d'étude, un nouvel atelier de découpe soit au laser, soit au jet d'eau associé à un atelier d'usinage, et un atelier de chaudronnerie. "La création récente de l'atelier de découpe nous a permis de gagner en autonomie et en réactivité. Ce qui nous permet de viser de nouveaux marchés", souligne Fabien Gély le fils

du créateur de l'entreprise qui dirige désormais la société.

### Un nouveau bâtiment de 1800 m<sup>2</sup>

L'entreprise Gély bénéficie d'une compétitivité renforcée qui lui permet d'accroître son carnet de commandes en hausse de 15 à 20% par an.

Pour répondre à cette croissance, l'entreprise s'apprête à lancer le chantier de création d'un nouveau bâtiment, toujours sur la zone de Cantaranne. Il accueillera un atelier de chaudronnerie

et de montage modernisé d'une surface de 1400 m<sup>2</sup> ainsi qu'un espace bureaux de 400 m<sup>2</sup>. Soulignons que, dans le cadre de son développement, l'entreprise a bénéficié de près de 100 000 € d'aides à l'immobilier d'entreprise de Rodez Agglomération. "Ce sera un bâtiment économe en énergie (géothermie et photovoltaïque) pour maîtriser les hausses de prix. De plus cela offrira un nouveau confort de travail aux salariés et nous l'espérons, nous permettra d'accueillir également de nouveaux talents", conclut Fabien Gély.



Fabien Gély devant les installations de découpe au laser flamant neuve.

# La propreté de notre ville au quotidien



Une soixantaine de nouveaux points de collecte seront installés à Onet-le-Château dans les années à venir.

En complément aux collectes de containers et de sacs poubelle assurées par Rodez Agglomération, notre ville a accentué ses efforts pour améliorer la propreté de notre cité. Ainsi de manière quasi quotidienne, des agents assurent des rotations pour récupérer divers détritux "oubliés" sur les voies publiques et les parcs urbains, sans parler de quelque sacs poubelles négligemment abandonnés dans les rues. Ces comportements inadmissibles

font l'objet de sanctions dès lors que leurs auteurs sont identifiés par la police municipale, notamment après visionnage du dispositif de vidéoprotection.

### Modernisation de la collecte

Ces incivilités seront d'autant moins acceptables qu'en lien avec Rodez Agglomération, une modernisation des moyens de collectes est actuellement en cours. Des conteneurs enterrés, semi-enterrés ou aériens sont ainsi en

cours de déploiement. Ce fut le cas en 2022 sur le quartier des Quatre saisons et ce sera le cas en 2023 sur le quartier des Costes Rouges.

L'objectif de ce plan pluriannuel vise à ce que les usagers ne soient plus tributaires des jours de collectes comme aujourd'hui, mais qu'à terme, chacune et chacun puisse jeter ses sacs poubelles dans un container approprié sans se soucier du rythme de collecte d'un calendrier imposé (voir ci-après).

### Distribution des sacs poubelles

A l'Athyrium: le mardi 30 mai, le mercredi 31 mai et le jeudi 01 juin 2023 en continu de 9 heures à 18 heures.

A la Maison des Associations complexe des Albatros aux Costes Rouges le lundi 05 juin 2023 de 9 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 heures.

### Les jours de collecte

- Floirac, Les Costes Rouges, Vieille gare, La Gaffardie, Canac, Quatre Saisons, La Roque, St Firmin, St Marc: les lundis et vendredis à partir de 6 heures et le mercredi à partir de 6 heures pour les déchets recyclables.

- Lagarrigue, Capelle, La Tricherie, Onet Village, Vieux Four, Cabaniols, St Mayme,

La Roquette, Manhac, Cantaranne: le mardi à partir de 6 heures et le jeudi à partir de 6 heures, pour les déchets recyclables.

- Les hauts du Golf, av du Causse, ZA Bel Air : les mardis et vendredis à partir de 6 heures et le jeudi à partir de 6 heures, pour les déchets recyclables.

## Des sacs à déjection canine à la demande

*Les déjections canines constituent l'un des fléaux qui portent atteinte à la propreté urbaine.*

Les trottoirs ou encore les parcs sont les lieux les plus atteints par les comportements inadmissibles de certains propriétaires de chiens.

Pour remédier à ce type d'incivilité, la Municipalité d'Onet-le-Château a fait le choix de renforcer les dispositifs déjà en place.

Des sacs à déjection canine sont désormais gratuitement mis à disposition des Castonétois-es dans divers locaux municipaux (voir liste ci-contre). Et ce, en complément des distributeurs déjà implantés sur certains points du

domaine public.

Dans l'hypothèse où cette démarche ne modifie pas la situation actuelle, la Municipalité sera alors contrainte d'adopter des mesures coercitives à l'encontre de celles et ceux qui ne respectent pas les règles élémentaires du "bien-vivre" ensemble.

Et parmi les éléments du bien-vivre ensemble avec nos animaux de compagnie, il est important de rappeler que les chiens doivent impérativement être tenus en laisse, dès lors qu'ils accompagnent leurs maîtres sur les

espaces publics. Rappelons également que le non-respect de cette obligation est passible d'une contravention pouvant aller de 38 € à 150 €.

### Comment en bénéficier:

Pour se doter de ces sacs, munissez-vous d'un justificatif de domicile et rendez-vous:

- à l'accueil de l'Hôtel de Ville,
- au Centre Technique Municipal,
- au Patio Centre Social,
- au Café associatif des Costes-Rouges.



La prestation des Françaises, à l'Athyrium, a subjugué les nombreux spectateurs présents.

## La Baleine toujours au top

Une dizaine de spectacles se sont joués à guichets fermés, ce qui atteste du retour en salle du public.

L'équipement culturel Castonétois peut déjà afficher un bilan flatteur pour la saison 2022-2023. En effet, La Baleine enregistre une hausse notable du nombre de spectateurs par rapport à l'année dernière. Sa programmation pluridisciplinaire se veut accessible à un large public afin de favoriser l'engouement des spectateurs et susciter l'accroissement de la fréquentation.

Rappelons que La Baleine propose une tarification favorisant l'accessibilité pour s'adapter à la diversité des publics: plein tarif, tarif réduit, tarif étudiant, carte culture, tarif scolaire, tarif moins de 12 ans, tarif médiation, abonnements préférentiels (pour un panel de 3 spectacles et plus).

En complément à la programmation de spectacles vivants, La Baleine répond aux objectifs de :

- **Soutien à la création artistique**

Pour que des spectacles soient diffusés, il faut qu'au préalable ils puissent être conçus. A ce titre, La Baleine met à disposition un espace de travail et apporte une aide logistique et humaine notamment aux compagnies de théâtre amateur lauréates du "Prix de la Ville" lors du festival "Deuxième Acte".

- **Soutien aux initiatives culturelles & artistiques locales**

La Baleine veille à accueillir, dans la mesure du possible, des entités locales pour la mise en œuvre de leurs projets artistiques et culturels.

### Et le café culturel Le Krill ?

Pari réussi avec 48 animations qui ont attiré plus de 3 000 spectateurs.

L'aura de ce lieu attractif et si attachant repose sur la qualité de l'accueil, le dynamisme de sa programmation et son côté quelque peu décalé. A la fois café artistique, mais aussi espace d'animations pour tout type de public, "le Krill" se régénère sans cesse pour offrir des moments de détente et de convivialité très appréciés.

### La Baleine en chiffres ...

- 15 représentations "grand public"
- 3 festivals qui ont proposé 8 représentations et 80 projections
- 10 représentations pour le public scolaire à La Baleine et hors les murs
- 82% de remplissage en moyenne
- 9 représentations à guichet fermé
- plus de 600 abonnés
- plus de 10 000 spectateurs à ce jour sur cette saison

## L'AGENDA CULTUREL

### Les événements à ne pas manquer cette fin de saison :

- **Arnaud Ducret**

Ce phénomène artistique se produira sur la scène de l'Athyrium le mardi 23 mai

- **Concert de clôture du Krill**

Le concert de clôture de la saison 2022-2023 est programmé le vendredi 23 juin sur la place des Artistes (spectacle gratuit)

### Deux nouveaux rendez-vous à noter.

- **Chef & The Gang**

Vendredi 25 août, laissez-vous tenter par une soirée aussi gourmande que décalée. Au programme, un cocktail rock servi par ce fameux groupe créé par le Chef Philippe Etchebest qui bat les percussions (et non pas l'omelette !).

Sur le site du château d'Onet-Village, vous pourrez vous restaurer avant d'apprécier un concert assurément "vitaminé". A noter qu'au travers de leur passion pour la musique, les membres de Chef & the Gang soutiennent financièrement l'association des "Pompiers solidaires" depuis 10 ans.

- **Fanny**

Le 02 février dernier, un public enthousiaste a particulièrement apprécié l'interprétation régénérée de la pièce "Marius", magistralement interprétée par les comédiens du réputé Théâtre du Pavé. Il était donc logique que La Baleine leur propose la représentation de "Fanny" dans le cadre de la saison 2023-2024. Les amoureux de Marcel Pagnol ont donc rendez-vous le 05 octobre prochain pour cette suite très attendue.

## Amel Bent, pour les fêtes des Quatre-Saisons

Les fêtes votives d'Onet-le-Château se déroulent traditionnellement sur les mois de mai et de juin. Cette saison festive a débuté aux Costes-Rouges les 13 et 14 mai et se clôturera à Capelle les 1<sup>er</sup> et 2 juillet 2023.

Entre ces deux manifestations, Onet-Village proposera sa fête médiévale du 02 au 04 juin 2023 tandis que les grandes fêtes des Quatre-Saisons programmées les 24 et 25 juin, accueilleront notamment la chanteuse Amel Bent.

Découverte en 2004 dans Nouvelle Star, Amel Bent est aujourd'hui une artiste incontournable de la scène musicale française.

Même si elle ne remporte pas l'émission, Amel conquis le cœur des Français avec son premier album *Un Jour d'Été*, et notamment avec le 1<sup>er</sup> single *Ma Philosophie* qui s'est écoulé à plus de 500 000 exemplaires et qui est resté

plus de 6 semaines en tête des charts. Un premier triomphe qui ne se dément pas avec les tubes *Le Droit à l'erreur* et *Ne retiens pas tes larmes*.

En plus d'être une chanteuse à la voix d'or, Amel a plus d'une corde à son arc : en 2011, elle fait ses premiers pas à la télévision dans le téléfilm *Affaires étrangères : Maroc*, en prêtant sa voix au film d'animation *Happy Feet 2* ou encore l'année suivante dans la série *SODA* avec Kev Adams.

Depuis 2020, Amel rejoint également la famille de *THE VOICE* en tant que coach de l'émission.

Après avoir marqué 2020 avec le tube *Jusqu'au bout*, puis 2021 avec l'incontournable *1,2,3* en duo avec Hatik, Amel Bent a dévoilé le 1<sup>er</sup> octobre 2021 son 7<sup>e</sup> album *Vivante* où l'on retrouve des titres avec Dadju, Vitaa et Imen Es entre autres ; album qui vient d'être réédité.



## Demandez le programme !

### Onet-le-Château village les 2, 3 et 4 juin

- **Vendredi 2 juin, à partir de 20 heures**

Vernissage expo-photo, apéro concert avec Duo à deux et La Deryves

- **Samedi 3 juin**

14 heures : Concours de pétanque en doublettes,

Apéro concert, repas (21h) et bal disco avec Média Lazer (23h)

- **Dimanche 4 juin**

6 heures : ouverture du vide-grenier, 8 heures : ouverture des déjeuners à



Onet-Village retrouvera le 4 juin son très prisé vide-grenier.

la tête de veau ou aux tripous. Petits déjeuners sucrés également possibles. Toute la journée grande fête médiévale avec le club de béhourd SAEA : initiation et démonstration d'escrime médiévale, reconstitution d'un campement médiéval.

### Les Quatre-Saisons les 24 et 25 juin

Stands Forains

- **Samedi 24 juin**

19 heures: repas sur l'esplanade de l'Athyrium.

21 h 30: concert d'Amel Bent devant la médiathèque

23 h 30: feu d'artifice tiré depuis le parc urbain

A l'issue, after avec DJ Florum déjà présent l'année dernière aux côtés de Keen V.

- **Dimanche 25 juin**

Dès 8 heures, venez notamment déguster tripoux, tête de veau ou un petit déjeuner sucré à l'Athyrium.

Vide-Grenier de l'APE des 4 saisons.

### Capelle, les 1<sup>er</sup> et 2 juillet

- Le samedi soir, animation musicale et repas convivial

- Le dimanche matin, déjeuner aux tripoux, escargots et cuisses de grenouilles.



# Expression libre

Les conditions d'expression des groupes politiques relèvent du Règlement Intérieur du conseil municipal; règlement adopté à l'unanimité par les conseillers municipaux en séance du 23 mai 2020.

## Majorité municipale

Chères Castonétoises, chers Castonétois,

Par la lecture des pages consacrées à la Restauration Scolaire, à la Ludothèque, à l'Accueil Inclusif, ... vous avez pu constater que notre équipe municipale accorde une grande importance à l'accompagnement des jeunes générations. Sans oublier les activités du Patio- Centre Social ou l'accueil et les animations proposées, avec la M.J.C., lors des temps périscolaires et des vacances scolaires.

Les équipements dédiés à la jeunesse ne sont pas en reste non plus. Ainsi, nous avons successivement créé des parcs urbains végétalisés dotés de jeux, un city-stade, une pumptrack et une nouvelle crèche.

Nous avons également modernisé plusieurs espaces ludiques, des gymnases et autres salles de sport. L'amélioration et le développement de ces équipements constituent un marqueur important de notre action municipale.

Les établissements scolaires font également l'objet d'une attention particulière. A titre d'exemple, la seule réfection de la toiture du Groupe Scolaire Pierre Puel a nécessité un investissement global de 315 000 €.

Nous aurions également souhaité pouvoir intervenir sur l'école Laroche. Comme l'a déjà rapporté la presse, ce bâtiment a été victime d'une centaine de malfaçons résultant de l'inconséquence manifeste qui a présidé à sa conception et à sa réalisation. Cette école décidée et mise en chantier par la précédente équipe municipale dirigée par Fabrice Geniez, pâti de choix techniques hasardeux et de travaux mal maîtrisés : première faute !

D'autant que la situation est évolutive et que les dommages s'amplifient ... Nous avons fait constater les récents désordres par un commissaire de Justice avant de mandater un bureau de contrôle. Ainsi, nous avons pu déployer les mesures de protection appropriées, même si la sécurité des enfants n'a jamais été mise en cause. La seconde faute de l'équipe Geniez a été de ne pas souscrire d'assurance "dommages-ouvrages", comme chacun de nous le fait habituellement. Il est inouï et consternant que les élus de l'époque aient pris un tel risque pour un chantier de plusieurs millions d'euros !

Cette absence d'assurance a contraint notre équipe municipale d'intenter une longue procédure judiciaire devant le Tribunal Administratif pour tenter d'établir les responsabilités sur les malfaçons constatées, dont celles qui concernent le revêtement des façades. Depuis lors, nous n'avons pas le droit d'intervenir sur le bâtiment tant qu'une décision n'a pas été prononcée par la juridiction compétente.

*Les élus de la majorité municipale,*

---

## Opposition

Notre commune connaît actuellement une précarisation d'une partie de sa jeunesse sans précédent. Même si l'épicerie sociale joue pleinement son rôle de soutien alimentaire auprès d'eux, nous élus d'opposition, attirons l'attention sur cette problématique et souhaiterions la mise en place d'une véritable politique jeunesse.

Les rustines que constituent les aides ponctuelles sont largement insuffisantes. Le programme d'accompagnement des étudiants proposé par notre commune aurait pu être une première réponse. Cependant il aurait fallu pour cela, l'ouvrir aux jeunes dès la première année d'études ainsi qu'à tous les apprentis; et revaloriser son montant en fonction de l'inflation.

Nous voulons que l'avenir de nos jeunes soit considéré comme une urgence non comme une option.

*Isabelle Courtial Mathieu Ginestet Amar Guendouzi Elisabeth Guiance Jean-Marc Lacombe Liliane Montjoux pour le groupe Vivre Onet Ensemble*



## Les 40 ans de l'association d'astronomie Andromède 4A



*Conférences et rencontres rythment la vie de l'association. Rencontre avec ses dirigeants Annick Lamouret, Laurent Corp et René Lendormi,*

### *A quelle date est née l'association ?*

Le 25 mars 1983, dans les locaux de l'ancienne médiathèque. Nous y avons alors organisé une première exposition de photos en noir et blanc. Son objectif est d'assurer la promotion de l'Astronomie auprès du public et la formation de ses membres. L'astronomie est un domaine universel. C'est un émerveillement permanent de voir la nuit et ses étoiles et de se dire que nous faisons partie de cet infini.

### *Combien de membres êtes-vous aujourd'hui ?*

Une vingtaine, répartie sur l'ensemble du département de l'Aveyron. Tout le monde est le bienvenu. Rémi Cabanac qui est le directeur scientifique de l'observatoire du Pic du Midi, est également le président d'honneur de notre association.

### *Quelles sont vos activités récurrentes ?*

Nous travaillons régulièrement avec le planétarium de Salles-le-Source et nous suivons le projet Fripon. Ainsi depuis 7 ans, nous veillons sur un équipement technique spécifique, qui permet d'enregistrer les étoiles filantes.

### *Après une période de désintérêt, l'espace au travers de la personnalité de Thomas Pesquet ou des projets d'Elon Musk semble retrouver une attirance nouvelle.*

Nous sommes pour beaucoup issus de la génération Apollo. Alors les projets de nouvelles explorations lunaires, cela interpelle. Mais le véritable enjeu, ce sera le voyage vers Mars. Théoriquement, on saurait faire. Mais en pratique c'est autre chose.

### *Existe-t-il toujours un imaginaire lié à l'espace ?*

Nous avons actuellement quelque peu perdu la notion de vulgarisation scientifique. On s'intéresse à l'espace comme à un spectacle, habitués que nous sommes aux merveilleuses images produites par le télescope Hubble. Alors pour les astronomes amateurs, regarder les étoiles au travers d'un télescope classique c'est décevant.

Comprendre l'univers nécessite un vrai travail d'acquisition. Il faut de la curiosité au sens noble du terme, pour retrouver le sens de l'émerveillement qui est la porte d'entrée vers la connaissance et l'apprentissage.



### Les prochains rendez-vous

**Samedi 24 juin - 21 heures :** On the moon again – Soirée d'observations – Place des Ruthènes - Rodez

**Vendredi 11 août – 21 heures :** Nuit des Etoiles – Sévérac l'Église – Soirée d'observations

**Samedi 12 août – 21 heures :** Nuit des Etoiles – Costes Rouges – Onet-Le-Château – Soirée d'observations

**Samedi 25 novembre – 21 heures :** Conférence de Philippe Henarejos – Thème : les futures missions Lunaires - Maison des Associations – 3 Avenue des Palombes – 120850 Onet-Le-Château

**Contact :**  
17 bis rue des Fauvettes, Les Costes-Rouges, 12850 Onet-le-Château

## AGENDA

### MAI

- 23 : Arnaud Ducret à La Baleine
- 25 : Jeux de société au Krill
- 26 : Café impro au Krill

### JUIN

- 1<sup>er</sup> : Don de sang à l'Athyrium
- Du 2 au 4 : Fêtes d'Onet-village
- 3 : Gala de danse Edwina Costecalde à La Baleine
- 3 : Concert de l'Ensemble Vocal des Quatre Saisons à l'Athyrium
- 7 : Le loup en slip, à La Baleine (spectacle jeunesse).
- 7 : Atelier zéro déchet au Krill
- 10 : Tournoi régional de pétanque à Onet-Village
- 14 : Atelier zéro déchet au Krill
- 17 et 18 : tournoi international de foot U13, complexe de La Roque
- 22 : Orchestre à l'école à l'Athyrium
- 22 : Projection documentaire "Chante-Coucou" : Les origines du quartier des Quatre-Saisons
- 23 : Soirée de clôture de la saison au Krill
- 23 : Spectacle de la chorale intergénérationnelle à l'Athyrium
- 24 et 25 : Festivités des Quatre-Saisons.

### JUILLET

- 1 et 2 : Fêtes de Capelle
- 14 : Concours de pétanque des Quatre-Saisons.
- 27 : Tour de France féminin avec Zwift et Suez

### Animations estivales

Retrouvez toutes animations estivales organisées avec Rodez Agglomération en scannant le QR-code ci-dessous :



Retrouvez l'agenda complet sur le site [www.onet-le-chateau.fr/Agenda](http://www.onet-le-chateau.fr/Agenda)

Bulletin d'information de la ville d'Onet-le-Château - Directeur de publication : Jean-Philippe Kéroslian - Rédaction : Service Communication - Maquette : Façon-France - Crédit photos : Mairie d'Onet-le-Château, Cédric Mérauvilles, Franck Tournet - Impression : Imprimerie Grapho12 - Tirage : 7 200 exemplaires

